



は、これを支給しない。

第二條 檢察官の俸給月額は、別表による。

第三條 法務省は、各検事及び各副検事の別表により受くべき俸給の俸率を、職務と責任に應じ、更に

勤務成績を考慮し、且つ初任給、昇給その他検事及び副検事の受くべき俸給の号俸の決定に關する準則に從つて、これを決定する。

2 前項に規定する準則は、法務省

裁が大藏大臣と協議して、これを定める。

第四條 檢察廳法第二十四條の規定により欠位を待つことを命ぜられた検察官には、引きつき扶養手当及び勤務地手当を支給する。

附 則

第五條 この法律は、公布の日から、これを施行する。

第六條 この法律の規定による俸給その他の給與(旅費を除く。)は、昭和二十三年一月一日に遡及して

昭和二十三年一月一日以後すで、これを支給する。

2 昭和二十三年一月一日以後すで、前項の規定により支給されるべき俸給その他の給與の内(除く。)は、所得税法(昭和二十二年法律第二十七号)の適用については、同法第三十八條第一項第

五号の給與とみなす。

第七條 檢察官の俸給等の急時の措置に関する法律(昭和二十二年法律第六十六号)は、これを廃止する。

第八條 この法律の規定は、國家公務員法の如何なる條項をも廢止し、若しくは修正し、又はこれに

代わるものではない。

○鈴木國務大臣 ただいま議題となりました裁判官の報酬等に関する法律案の提案理由を申し上げます。

裁判官の報酬につきましては、憲法及び裁判所法の規定に基き、昭和二十

二年四月十七日第九十五回帝國議会に

おきまして、裁判官の報酬等の應急的措置に關する法律が定められ、同年五

月三日から施行せられたのであります

が、この法律は、その名の示しておりますように、裁判官の報酬等につきま

して、終戦後におきまする國內の不安

定な經濟情勢に鑑み、應急的措置とし

て、一應の定めをなしたものであります

しながら、經濟情勢はその後も依然と

して、本年の一月一日から、その効力を失うことになつておりました。しか

しながら、經濟情勢はその後も依然と

して、終戦後におきまする國內の不安

定な經濟情勢に鑑み、應急的措置とし

て、一應の定めをなしたものであります

ながら、經濟情勢はその後も依然と

ます。

民主主義國家における司法の職責の重要なことにについては、今さら申し上げるまでもないところであります。これは一切の法律上の争訟に関する裁判権を有し、法律、命令、規則または処分を有する等の重要な権限を與えられて居りますことは、つとに御承知の通りでありますまして、しかも終戦後の社会的、経済的混亂動盪の中に處して、國家再建のために、法的秩序の確立を保持する司法の任務の至高にかつ緊要なことについては、今さら申し上げるまでもないことではあります。

司法院の通

りますことは、つとに御承知の通りであります。

は、まことに意義深いことであります。

ことは、きわめて困難でありまして、その任に当る裁判官に人格、識見とも

ならないことがあります。

しかししながら、このようない重な権限を正直に行

使し、至高な任務を遺憾なく遂行する

ことは、きわめて困難でありまして、

その任に当る裁判官に人格、識見とも

ならないことがあります。

は、まことに意義深いことであります。

ことは、きわめて困難でありまして、その任に当る裁判官に人格、識見とも

ならないことがあります。

は、まことに意義深いことであります。

ため、心ならずも職を他に轉する者が相次ぎまして、昨年中のみにても、退職者は百十三名を数え、現在における裁判官の欠員数は、実に三百十名の多さに達しております。これに對しては、裁判所は、まことに注意すべきこととあります。裁判官の欠員数は、まさにとては現状のまま放置するが、どうぞこのことは、民主國家の國民として、まことに恥すべきことと存するのであります。新憲法が、裁判官の報酬について、特に規定を設けており、ますことは、まことに意義深いことと存ります。

は、まことに意義深いことと存ります。

ことは、裁判官の擔う重責と使命とを考えますならば、その報酬が少くとも、裁判官にふさわしい生活を保障するに足ります。

ますならば、その報酬が少くとも、裁判官にふさわしい生活を保障するに足ります。

て、裁判官の擔う重責と使命とを考えますならば、その報酬が少くとも、裁判官にふさわしい生活を保障するに足ります。

区	分	月	額
檢事總長		二万円	
東京高等檢察廳檢事長		一万八千円	
その他の檢事長		一万七千円	
二号	一万三千円	一万三千円	
一号	五千円	五千円	
六号	四千五百円	四千五百円	
五号	三千五百円	三千五百円	
四号	四千円	四千円	
三号	六千円	六千円	
二号	七千円	七千円	
一号	四千五百円	四千五百円	
八号	三千五百円	三千五百円	
七号	三千五百円	三千五百円	
六号	四千円	四千円	
五号	三千五百円	三千五百円	
四号	三千五百円	三千五百円	
三号	三千五百円	三千五百円	
二号	三千五百円	三千五百円	
一号	三千五百円	三千五百円	



朝鮮皆様の同胞が、下関や、岡山や、神戸において活発に展開せられ、多数の犠牲者を出しておられるのである。本日皆様が行われる闘争が、もし敗北せられた節は、これら多くの犠牲者が浮ぶことができないのでありますゆえ、本日の闘争は、皆様が死しても目的達成に懣願せられなければならぬ。わが共産党においても、皆様の必死の雄叫びに対し全面的に支持して、ともに共同闘争を開始したのである。現に大阪府廳内には、われ々の同志が、皆様の來るのを待つてゐるのである。皆さん、本日の闘争は、朝鮮人の死活問題であるから、大なる奮闘のほどお祈りいたします。「こういうメッセージを送り、あるいは大手前公園におきましては、朝鮮人連盟の幹部諸君が、代るゝ演説をしたことはもちろんでありますか、あるいは岡山の代表という婦人でありますか、岡山では正々堂々と闘つて、遂に知事を屈服せしめて勝つた。しかしにこちらではまだ解決していないというのは残念である。大いにやつてもらいたいというようなことを演説し、あるいは日本共産黨の川上貫一君は、朝鮮人教育問題は、朝鮮を奴隸化するものであり、働く人民大衆を無知に追いこまんとする支配階級の陰謀であり、これが吉田内閣の性格である。この闘争に負けたら、さらに大なる弾圧が続くであろう。学校閉鎖は單に教育問題ではなく、民族闘争であり、階級闘争である。この重大意義を認識して強力に闘争してもらいたいというような趣旨は大同小異でありますか、代るゝ激

勵の演説をいたしておるのであります。そこで午後一時ごろ二千人ほどの群衆がどつと府廳の中になだれこみまして、五十人ほどの警官が中を護つておつたのであります。結局知事室に殺到をする。そして代表的な行動隊幹部というよろんな々が、むりに府知事に面会を求めました。府知事が留守でありますために、副知事が面会をいたしましたのであります。副知事の室で会談数時間に及んだわけであります。結果同じような問答が繰返され、譲歩するわけにはいかぬのでありますから、そこで果しがないと見まして、副知事は四時半ごろ裏のドアから脱出をいたし、府廳外に出てしまつたのであります。そのことがわかりますや、なぜ副知事を逃したか、裏切つたというようなことで騒動が起りまして、それが日夕に傳わりまして、一大混乱に陥つたそうです。そのことがあります。そこで警官が出动いたしまして、そのころまでは約四五百ほどの警官が府廳の周囲をとり巻いたのであります。多少のけが人を出したしながら、さいわいに解散させることができたのであります。しかし相当乱暴狼藉をいたしまして、器物を破壊し、ドアもけ破るというようなことがありましたので、あまり暴行をいたしましたような者は検挙いたしまして、数百名検挙いたしましたのであります。が、事案の軽い者は身柄を釈放いたしました。起诉、不起訴は追つて決定することいたし、おもなる者三十五名だけは勾留いたしておるのであります。そのうち九名は日本人であります。おおむね全通の幹部並びに共産黨員の諸君であります。それから二十四日の神戸の問題であ

りますが、神戸では四月十日に閉鎖命令を出しまして、十二日を限り明け渡すべきことを求めたのであります。百名の朝鮮人諸君が縣廳に押し寄せまして、そのうち七十名は副知事室にござんばかりまして、面会を強要してやまなかつたのであります。結局徹夜で室にござんばつたというような状況であつたのであります。そこでわゆる住居侵入であり、求められて退去せざるものであるということで、その数百名のうちから七十名を検挙いたしまして、六十五名を勾留に処したのであります。毎日放逐運動が裁判所、檢察廳に向つて行われたことは、申すまでもないのです。しかし、それも朝鮮人が占拠いたしておりまして、たやすくは執行することができないであろうということから、二宮、稗田の両小学校には百五十名ずつの警官を連れて、辛うじて執行することができました。そこが、ついに執行不能に終つたのであります。そこでこれは何とかしなければならぬ、その対策を協議しなければならぬということになりました。翌四月二十四日午前九時半から兵庫縣廳三階西南隅の知事室に、岸田知事、吉川副知事以下縣廳側から數名、それから小寺市長、警察長その他数名、それから涉外連絡局長市丸兼職事正、次席

檢事といふような人合計十六名が集まつて、この仮処分をさらに強行的にやるべきであるか、しばらく延期すべきであるかといふような問題と、さらになつて二十六日に予定されておりました数万人のデモストレーションに対しても、どういう対策をとるべきであるかといふことについて協議をいたしておつたのが朝鮮人側に知れまして、十時半ごろから二、三人あるいは五、六人ずつ、ぱつぱつと縣廳の周囲に集まつてしまひまして、十一時ごろ数百人に達しますや、「拳になだれこんでまいりまして、知事室の前に陣取つて大數はそこに坐りこむ、それから少數の人々を強引に中に入れると、いうことで、怒号するというようなことに相なつたのであります。しばらく戸を開ざして中から押えておつたそちらであります。豫に体当りで戸を蹴破り、さらに知事の机から本室の方に壁でさえぎられておりますが、その壁は比較的弱くできておりおるため、これを破りまして、そのまま壁をくぐつてはいつくると、いきなりなことに相なりまして、知事室を數十人の朝鮮人諸君が占領してしまつたのであひます。そうしてますます車上の電話三台をたたき落して電話線を切りますし、机の上のガラスは打破され、あるいはその他の器物、ガラス戸、机、椅子すべてを相当こわしまして、かかる後談判に着手したのであります。同じような問答が繰返されまして、閉鎖命令を撤回せよ、撤回できぬいといふようなことであつたのであります、午後の二時ごろこの事態を開

きまして、日本の警察官は外にみながりますけれども、スクランムを組んで朝鮮人が門から通路全体に充満しております。するに、どうしてもはいれないのですあります。袋のねずみのように行き詰りのよくな郡屋でありますて窓を開けて梯子か何かで街に降りるよりほかに脱出する途のない部屋でありますから、そこで危険であるということを感じまして、進駐軍の憲兵隊クルツブチが、下士官二名を連れて、そして救援すべく、この朝鮮人の列をわけてはいついて知事室に到達したのであります。それで朝鮮人諸君に退去を命じたのであります。まかない。きかないので、ピストルを向けたそうであります。が、朝鮮人諸君はみな胸を抜けて、撃て、われくは命などを惜んで金に来ておるのでない。撃つなら撃つで、こう言つて懇意するというようですが、朝鮮人諸君はみな胸を抜けて、撃て、われくは命などを惜んで金に来ておるのでない。もつと強力なるものを動かす態度でありましたがために、クルツブチ大尉も少數の弾丸で解決し得る問題ではない。もつと強力なるものを動かすほかないということから、一應その場を引揚げまして、そうして他の対策に出でようとしたようであります。神戸における地区の最高憲兵司令官はメノヘ准將でありますて、ちようど守の日本に出現いたしておりまして留守であつたのであります。この司令官の指図を仰ぐことができなかつた。それが一つは事態を不幸ならしめたのであります。が、対談数時間に及んで、どうしても知事を殺せ、何をぐずくじいても、廊下においても騒ぎが起つてゐるかというような叫び喧々嘩々なるものでありますて、たえず街においても、廊下においても騒ぎが起つてゐる。それでこのまま放置するなら、まことにことよつて、

いうことから、遂に岸田知事は意を決して撤回するということを宣言したをうでありますて、それならそれを書いて渡す。そうすると、勾留せられている六十五名は、この閉鎖命令に対して抵抗したために捕えられたのであるから、閉鎖命令が撤回された以上釋放せらるべきものであるという主張をいたしまして、一應知事が撤回いたしました以上は、根拠を失うことになるわけでありますから、やむを得ず検査官正も放送指揮に署名をしたということになります。次席機事がこの指揮を持つて裁判所に朝鮮人に護られて参りましたとして、そして釈放を完了して帰つて来ました。そうすると、今ここでやつた乱暴に対しても一切罰をしないという判決を受け、こういうことになりますて、それも渡すのやむなきに至つた。そこで朝鮮人諸君は一齊に引揚げて行きました。こういうような経過になつてゐるのであります。そこで引揚げたのが五時ころでありますて、その後一時間ほどしてメノハ一准將はお帰りになつた。それでこの経過を聽かれまして、これは容易ならぬことである。地方政府に対する一つのクーデターであるといふ御見解から、第八軍司令部に連絡せられまして、ただちに非常事態の宣言を行つた。本日この暴行その他に参加いたしました者、全部これを検挙する、こういう方針を決せられまして、夜の十一時ころ知事、市長、検事正等を招集せられまして、非常事態を宣言するとともに、これらの検挙について協力すべきことを命ぜられたのであります。その夜半から當日参加したと目すべき人々は続々検挙せられることに

なつたのであります。私の参りましたとき千百余名が検挙せられておりました。千余名が留置せられているわけではありません。メノハ一准将が私に語られましたところによりますと、大体空き者は軍事裁判で審議する、そして处罚した上で朝鮮に送り返すというような御方針のようであります。軽き者は言葉その他の關係から、日本の裁判権に移譲するゆえに、日本の裁判所は、検察廳も人員を増加して、敏速果敢にこの裁判を処理すべきことを要請せられているであります。これが神戸の二十四日の騒擾の顛末であります。これもまた日本人が七名参加いたしておりますし、共産党員が主であります。神戸の市会議員の方も、今ちよつと名前を失しましたが、これに参加いたしておられたわけであります。

それから二十六日の二回目の大阪における騒擾であります。これは第一回で成功しなかつたからして、さらに二十六日を期して二万の大衆を動員して、そうしてその圧力のもとにぜひ命令を撤回させよう、こういうようなことで、戸別訪問のよくなことをし、あるいは米の供出をしお金を出させる。これは他府縣から應援に來たところの人の食糧とし、旅費とするもののように思われるのですが、そうして明日の大会のやり方にについて議論があります。情報によりますと、前の晩、二五日の晩に朝鮮人連盟本部において、着々計画を進めておつたようあります。情報によりますと、前の晩、二十九日と言ふ者と、死を賭しても闘う

べし、警察または進駐軍等が彈圧を加えた場合には、死力を盡してこれに抵抗して闘つて勝つという態度でいかなければならぬ」という議論が二つにわかれまして、夜を徹して議論が交換されましたが、結局結論を得るに至らずして、その支部大会でそれより人員を整えた大会に臨んだというふうに傳えられてゐるのであります。この日も朝から三箇所に支部大会を開きまして、そして前に集合いたしましたのであります。集合したる人員約二万名であります。そして代表者を立てまして、このときはは代表者五名に限り面会するといふ條件がついておりましたために、知事室の外までは二千人くらいの人が皆縣廳内にはいつてきましたのであります。部屋の中には五名だけ入れまして、そうしてしきりに交渉を繼續いたしましたのであります。結局同じことの問答でありますから、午後一時くらいから午後四時ごろまでに及んで解決ができないで、事態を憂慮いたしておりました大阪軍政部長クレーラ大佐は、今一人の中佐を伴われて知事室にはいつてこられまして、はてしないから、会談はこれで打切るべしということを命ぜられたのであります。同時にこの群集を平穏裡に解散させよ。こういうことを命ぜられまして、警察局長に命じて解散の手続をとらせたのであります。そのために代表者玄何がしという人に、メガホンをもつて警察局長の命令を公園の群衆に傳えさせたのであります。容易に動く形勢が見えないで、かえつて騒ぎが大きくなつて一方であります。で、余儀なくクレーラ大佐等の了解もありまして、強制手段を用いてよろし

い。こうしたことでありましたために、ポンプを出してホースで水をかけるということで、大部分の群衆を散らしたのですが、なお青年朝鮮連盟の諸君などは、水に濡れましても、かえつて屈せずジグザグ行進を継続し、縣廳の中にはいつてこようとするような氣勢を示しました。あるいは石を投げて警官に挑む。あるいは卵の中に唐辛子を入れてこれを自潰しにして、眼が見えなくなつたときに袋たたきにするといふようなことが行われましたために、余儀なくピストル等をもつて威嚇するというようなことに相なりまして、ピストルも若干発射いたしました。その犠牲であるから存じますが、十六才の少年がピストルに撃たれてけがをして、その晩日赤病院かで遅く死亡するにいたつたことがあります。それが傳えられておるのであります。その死因等については、解剖に附して詳細にあとで報告するということになつておるのであります。その点は未だ報告を受けておらないのであります。醫官の方でも打撲傷三週間以上の治療を要するような者を初めとして、三十数名のけが人を出しておるのあります。しかしさいわいにしてそういう乱闘がありましたがけれども、結局解散せしめることに成功いたしたのであります。しかし、神戸のよな撤回といふような事態に到達せざして済んだことは、不幸中の幸いであるわけであります。これが神戸、大阪における当時の実情でありまして、これについていろいろ、感想のようなものもありますし、これに基づいていろいろ考へるべきことがあるのですが、それらは別に申し上げることとしまして、経

過の概要は以上の通りであるといふことを申し上げて終る次第であります。  
○銀治委員長代理 それでは本日はこれにて散会いたします。次会は追つて公報をもつてお知らせします。

昭和二十三年七月六日印刷

昭和二十三年七月七日發行

衆議院事務局

印刷者 印 論 局